

Le capitaine y mit plus de diplomatie que de coutume; il trouva le joint pour offrir à son oncle une bague portant un magnifique camée antique d'une très grande perfection; il parla aussi fort habilement d'urnes rapportées par lui d'Égypte; elles avaient exactement la même forme que le vase brisé par Junon, et dont les morceaux gisaient encore sur le sol de la salle à manger.

L'harmonie, malgré cet incident, se maintint si bien ce matin-là, que l'antiquaire pria son neveu de vouloir bien l'accompagner une partie du chemin le long de la mer. Ils partirent, discutant tous les deux comme de bons amis; plusieurs fois néanmoins ils heurtèrent des questions brûlantes, mais elles furent écartées par un commun accord. M. Oldbuck était décidément porté à la tolérance; il ressentait vivement le malheur qui accablait les pauvres parents de Steenie, il les plaignait de tout son cœur. Ils habitaient sur le territoire de Monkbarns, c'était pour lui quelque chose comme des vassaux, et il allait, lui, dont la bouche était toujours pleine de mépris pour les privilèges et les usages de la noblesse, faire acte de suzerain; il prendrait la première place aux funérailles de Steenie. Il y a longtemps qu'il ne s'était senti aussi léger, songeant à son importance, et partant aussi disposé à l'indulgence. Le capitaine MacIntyre revint à Monkbarns, et son oncle ne tarda pas à se trouver au milieu de sept ou huit chaumières qui formaient le hameau de Mussel-Craig. Un groupe assez nombreux de pêcheurs était déjà massé devant la porte des Mucklebackit; ils firent la haie, à droite et à gauche, pour laisser entrer le laird de Monkbarns.

L'intérieur de la cabane présentait un aspect des plus mélancoliques, des plus sombres. Le corps du jeune pêcheur, déposé déjà dans le cercueil, était placé sur le lit où il cou-